

## XIV Diálogo de Derechos Humanos UE-Chile

El 16 de diciembre se celebró el XIV Diálogo de Derechos Humanos entre la Unión Europea y Chile, bajo la copresidencia de la Embajadora de la Unión Europea en Chile, Claudia Gintersdorfer, y la Directora de Derechos Humanos del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, Embajadora Catalina Fernández. Fortalecido por el Acuerdo Marco Avanzado, el diálogo contó con la participación de representantes del Ministerio de Justicia, el Ministerio del Interior, el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, así como de la Subsecretaría de Seguridad Pública, lo que permitió coordinar prioridades y generar sinergias interinstitucionales en áreas estratégicas de interés común. Entre los principales temas abordados destacaron el fortalecimiento institucional, el trabajo de la Comisión de Paz y Entendimiento, las políticas de cuidados y la seguridad con un enfoque basado en el respeto de los derechos humanos, así como la coordinación en el marco de las Naciones Unidas en un contexto global desafiante. Ambas partes reafirmaron su compromiso con la democracia, el Estado de derecho, los derechos humanos y un multilateralismo inclusivo y eficaz, basado en el derecho internacional.



## Los Jefes de Misión de los Estados miembros de la UE en Chile se reunieron con el Ministro de Relaciones Exteriores en un desayuno de trabajo

El 11 de diciembre, los Jefes de Misión de los Estados miembros de la UE en Chile sostuvieron un desayuno de trabajo con el Canciller chileno, Alberto van Klaveren, en la Residencia de la Unión Europea. El encuentro permitió destacar los avances alcanzados durante el último año en el fortalecimiento de la agenda bilateral y birregional, en particular a través de la implementación del Acuerdo Marco Avanzado (AMA) y el Acuerdo Comercial Interino (iTA). Asimismo, se valoraron las sinergias existentes en apoyo al multilateralismo eficaz, la democracia, los derechos humanos y el desarrollo inclusivo y sostenible, así como el intercambio de perspectivas sobre los actuales desafíos geoestratégicos.



## La Delegación de la Unión Europea en Chile se reunió con el INDH y organizaciones de la Sociedad Civil en el Marco del Diálogo de Derechos Humanos 2025

El 3 de diciembre, la Unión Europea y sus Estados miembros sostuvieron una reunión con el Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) y organizaciones de la sociedad civil, con el objetivo de intercambiar visiones sobre institucionalidad en derechos humanos, migración, políticas de cuidados y seguridad con enfoque de derechos. Participaron representantes del Centro de Derechos Humanos de la Universidad Diego Portales, Comunidad Organizaciones Solidarias, Observatorio Ciudadano, Fundación Avina, Casa de la Paz, Servicio Jesuita a Migrantes, Infomigra, Fundación Teletón, La Morada, ComunidadMujer, TECHO Chile, Corporación Humanas y Fundación Paz Ciudadana. El diálogo permitió abordar desafíos y buenas prácticas en la protección y promoción de los derechos fundamentales, reafirmando que el respeto y la garantía de los derechos humanos contribuyen a mejorar la calidad de vida de todas las personas.



## Los Embajadores de la UE en Chile visitan el proyecto de **tierras raras** Aclara en Penco

El 3 de diciembre, una delegación de embajadores de los Estados miembros de la UE encabezada por la Embajadora Claudia Gintersdorfer visitó la comuna de Penco para conocer en terreno el proyecto de tierras raras más avanzado de Chile, Cosecha Circular de Aclara. La visita permitió profundizar el diálogo sobre el carácter estratégico de estos minerales, fundamentales para la fabricación de tecnologías clave como vehículos eléctricos, dispositivos electrónicos y equipamiento médico. En este contexto, la Embajadora subrayó que las tierras raras son esenciales para la doble transición verde y digital de la Unión Europea, y destacó que la instancia buscó acercar a empresas, socios tecnológicos y offtakers europeos a este proyecto innovador, reafirmando el compromiso de la UE con una cooperación sostenible, responsable y de largo plazo en materia de minerales estratégicos.



## Los Jefes de Misión Adjuntos de la UE en Chile se reunen con Director de la Agencia Nacional de Inteligencia

El 4 de diciembre, los Jefes de Misión Adjuntos de los Estados miembros de la UE en Chile sostuvieron una reunión de trabajo con el Director de la Agencia Nacional de Inteligencia (ANI), Luis Marcó, con el objetivo de intercambiar puntos de vista sobre los principales desafíos en materia de seguridad a nivel local y regional. El encuentro permitió abordar el contexto estratégico actual y explorar áreas de interés común para una posible cooperación, en línea con los valores compartidos y el respeto al Estado de derecho. Durante la reunión, se destacó la importancia del diálogo y la coordinación internacional para enfrentar de manera eficaz amenazas complejas y transnacionales.



## La Embajadora de la UE participa en la conmemoración del décimo aniversario del **Acuerdo de París**

El 15 de diciembre, se realizó en la Universidad de Chile un acto conmemorativo por los 10 años del Acuerdo de París, coorganizado por la Delegación de la Unión Europea, la Embajada de Francia, el Ministerio del Medio Ambiente e International Climate Finance. La actividad contó con la participación de la ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, junto a autoridades, expertos y académicos, y permitió reflexionar sobre una década de avances y desafíos en la implementación del Acuerdo. Durante el encuentro, la Embajadora de la UE subrayó la importancia de reforzar los principios compartidos y la acción climática decidida en un contexto de cambios geopolíticos, desinformación y crecientes impactos del cambio climático, destacando el valor de la cooperación UE-Chile para avanzar hacia una transición verde justa y de alcance global.



## Embajadora de la UE participa en el lanzamiento del primer reporte del Observatorio Bosquentrama

El 18 de diciembre, la Embajadora de la UE en Chile, Claudia Ginterdorfer, participó en el lanzamiento del primer reporte del Observatorio de los Bosques y las Políticas Forestales (Bosquentrama), titulado "Nuestra relación con los bosques: construyendo puentes entre los territorios y las políticas forestales". El proyecto, financiado por la Unión Europea, articula a diversas organizaciones dedicadas al monitoreo de los bosques y busca visibilizar desafíos y oportunidades para el fortalecimiento de las políticas forestales en Chile. En sus palabras de bienvenida, la Embajadora recordó su visita a uno de los territorios del proyecto en Lanco, Región de Los Ríos, y subrayó la importancia de incorporar la visión y la experiencia de las comunidades locales en el diseño y mejora de las políticas públicas forestales.



## La Unión Europea y el Congreso Nacional fortalecen la cooperación en prospectiva estratégica y políticas públicas

El 4 de diciembre, el Jefe de Cooperación de la Unión Europea en Chile, Francisco García, participó en el seminario "Prospectiva Transversal para un Chile Estratégico", un hito en la colaboración entre la UE y el Congreso Nacional. La actividad se desarrolló en el marco de un proyecto implementado por IDEA Internacional con el apoyo de la Unión Europea. El seminario reunió a expertas y expertos europeos que compartieron experiencias en diseño institucional, junto con metodologías y herramientas de prospectiva aplicadas a la formulación de políticas públicas. El encuentro permitió reflexionar sobre la relevancia de incorporar una mirada de largo plazo y estratégica en los procesos legislativos y de toma de decisiones, reafirmando el compromiso con una democracia representativa fortalecida y con políticas públicas basadas en la evidencia, la anticipación y la planificación estratégica.



## La Delegación de UE en Chile junto a IDEA Internacional organizaron el seminario "Democracia sin Violencia Digital: Diálogo Legislativo Chile-UE"

El 11 de diciembre, se realizó el seminario "Democracia sin Violencia Digital: Diálogo Legislativo Chile-UE", organizado por IDEA Internacional junto a la UE, que reunió a representantes del Parlamento Europeo y del Senado de Chile, así como a especialistas del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y del ámbito académico. La jornada permitió intercambiar aprendizajes y formular recomendaciones conjuntas orientadas a avanzar hacia estándares comunes y la implementación de acciones legislativas concretas. El evento contó con la participación destacada de Helena Dalli, ex Comisaria Europea de Igualdad, y se enmarca en un proyecto de IDEA Internacional financiado por la Unión Europea, orientado a fortalecer el trabajo legislativo mediante el intercambio entre parlamentos.



## La Delegación de la Unión Europea acompaña la conformación del Comité Técnico Interinstitucional sobre productos libres de deforestación

El 12 de diciembre, la UE acompañó la conformación del Comité Técnico Interinstitucional que coordinará el proceso de adaptación de Chile al Reglamento europeo sobre productos libres de deforestación. Esta iniciativa es impulsada por la Unión Europea junto a AL-INVEST Verde y la Fundación Empresarial EuroChile, bajo el liderazgo de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (ODEPA) del Ministerio de Agricultura de Chile. El establecimiento de este comité constituye un paso relevante para fortalecer la coordinación interinstitucional y avanzar en la alineación regulatoria, promoviendo cadenas de suministro sostenibles y el comercio responsable, en línea con los compromisos compartidos en materia de sostenibilidad ambiental y cooperación birregional.



## La Embajadora de la Unión Europea en Chile asiste a la conferencia “Derecho y Relaciones Internacionales en el contexto de la guerra de Rusia contra Ucrania”

El 17 de diciembre, la Embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, asistió a un seminario realizado en la Universidad Gabriela Mistral, dedicado al análisis de la guerra de Rusia contra Ucrania y al proceso de adhesión de Suecia a la OTAN. La actividad fue coorganizada por las Embajadas de Suecia, Finlandia y Ucrania en Chile, y contó con la participación de Oscar Stenström, Director y Asesor Senior del Wallenberg Office y ex Embajador y Secretario de Estado en la Oficina del Primer Ministro de Suecia; de la Embajadora de Suecia en Chile, Sofía Karlberg; del Encargado de Negocios de Finlandia en Chile, Antti Kautonen; y del Embajador de Ucrania en Chile, Yurii Diudin. El encuentro permitió reflexionar sobre los impactos geopolíticos y de seguridad del conflicto y sobre la evolución del entorno euroatlántico, destacando la importancia del diálogo académico y la cooperación internacional en un contexto global desafiante.



## Convocatorias abiertas



Nueva convocatoria de Programas Erasmus+ abierta para instituciones y estudiantes de Chile! Consulta más información [aquí](#).



Si quieres estudiar un máster en varias universidades dentro y fuera de Europa consulta la oferta de Másteres Conjuntos Erasmus Mundus. Los mejores estudiantes podrán obtener una beca completa. Convocatorias entre octubre y enero, dependiendo del programa. Más información [aquí](#).



Programa de Trabajo 2025 del programa Horizonte Europa. Más información sobre las diferentes convocatorias [aquí](#). Webinario informativo en español dedicado a la región de América Latina y el Caribe [aquí](#).

# Próximos eventos

**07/13**  
ENERO 2026

## EURAXESS LAC Mission to Chile

Charlotte Grawitz, Encargada EURAXESS LAC visitará Chile. La misión tendrá como objetivo reforzar la cooperación científica Chile-UE y promover Horizonte Europa. Tendrá reuniones estratégicas con ministerios, ANID e INLiSa, y sesiones informativas en universidades y ESO. Además, participará en el 6º ACCESS Forum Suecia-Chile.

📍 Santiago de Chile

**11/15**  
ENERO 2026

## RTD Committee Mission to Chile

Un comité del DG RTD visitará Chile para reforzar vínculo en ciencia y tecnología. Participará también el Director General Marc Lemaître. Se reunirán con Ministerios, participarán en Congreso Futuro 2026 y visitarán iniciativas claves en ciencia que la EU DEL conlleva en Chile, como Copernicus LAC Chile y el Mirador Copernicus.

📍 Santiago y Antofagasta

**21/23**  
ENERO 2026

## Visita de la Embajadora y la Jefa de Misión Adjunta de la UE a La Araucanía

La Embajadora de la UE, Claudia Ginterdorfer, y la Jefa de Misión Adjunta, Mercedes Rodríguez Sarro, realizarán una visita a La Araucanía durante la cual visitarán la Universidad Católica de Temuco y se reunirán con autoridades locales.

📍 La Araucanía

